



17 de septiembre de 2021

JUSTICIA

Niegan amparo a coronel implicado en huachicoleo

La petición de amparo que promovió el coronel Emilio Cosgaya contra la vinculación a proceso por delincuencia organizada y **sustracción ilegal** de hidrocarburos que le dictó un juez de control en diciembre pasado, no prosperó. El argumento desechado se basaba en que cuando se llevó a cabo la **audiencia de vinculación** a proceso el año pasado, se le notificó la medida cautelar de manera oral y no por escrito.

Queda en intento. En respuesta el juez especializado en el sistema penal acusatorio subsanó los vicios procesales y el proceso marcha.

DERECHOSHUMANOS

En Irán mueren personas en custodia en total impunidad

Las autoridades no han rendido cuentas de al menos **72 muertes** de detenidos desde enero de 2010; el último caso se refiere a un hombre de 31 años **cuya muerte** fue informada a su familia el 8 de septiembre por el Ministerio de Inteligencia en Urmía. Las autoridades suelen atribuir las muertes bajo custodia al suicidio, sobredosis o enfermedades de manera apresurada y sin una investigación y transparente, indicó Amnistía Internacional.

SEGURIDADPÚBLICA

Y no hubo Grito, salvo el del Alcalde al escapar

La Presidencia Municipal de Altamirano, Chiapas ardió junto con la única patrulla que les quedaba, a manos de un grupo de ejidatarios que ingresó al edificio, lo destruyó, quemó y saqueó **como protesta** contra el alcalde Roberto Pintor, un cacique político local que se ha perpetuado en el poder desde hace varios trienios, a través de amigos y familiares. Del acto cívico que encabezaba y a 15 días de entregar el poder a su esposa; **Pintor Kanter tuvo que salir huyendo** protegido por los policías municipales.

NACIONAL



No solo fue invitación, AMLO mete las manos por régimen castrista

Todavía hoy, hace unas horas, la etiqueta vergonzoso se encontraba como trending topic en Twitter, en respuesta a la invitación que le hizo López Obrador al dictador Miguel Díaz-Canel a la ceremonia del Grito y a que **participara en el desfile** cívico-militar por el 211 aniversario del inicio de la lucha independentista. En el acto, el Presidente de México pidió a Estados Unidos que levante el bloqueo contra la isla, **lo que generó** aún más críticas dentro y fuera de México. La escritora cubana Wendy Guerra invitó al mexicano a que viva 15 días como cubano para ver si piensa lo mismo.

Es una pena. La disidencia cubana dirigió al presidente de México, duras críticas por “hincarse” ante el gobernante de Cuba. López Obrador “eligió **el triste papel** de apoyar a un autócrata”, dijo la periodista opositora cubana **Yoani Sánchez** y ahora solo queda esperar la **reacción de Biden** al mensaje procastrista de AMLO.

INTERNACIONAL

Van sin experiencia pero con entusiasmo a orbitar la tierra

La primera misión espacial de la historia que **envía solo a novatos** a la órbita terrestre, despegó anoche, como resultado de seis meses de entrenamiento, Chris Sembroski, veterano de la Fuerza Aérea de 42 años, **comparó el viaje al espacio** con un paseo en una “furgoneta de campamento” y no va muy desencaminado: el interior de la cápsula Dragon ofrece a sus ocupantes un espacio de cuatro por ocho metros.

DEPORTES

Rayados va por el título; exhibe a Cruz Azul y afición

Con una defensa de papel, polémicas arbitrales, delanteros erráticos y **aficionados groseros**, Cruz Azul se despidió de la peor manera de la Liga de Campeones de la Concacaf. El inapelable **4-1 de anoche**, para el contundente global de 5-1 le dio a Monterrey el pase a la final por la copa y mostró a una afición celeste provocadora, que obligó a suspender el partido cuatro veces por lanzar el grito homofóbico que la FIFA tiene prohibido.

CULTURA

Otro peso pesado se lanza contra las películas Marvel

Denis Villeneuve, nominado al Óscar en varias ocasiones, cargó contra las películas de superhéroes de la Casa de las Ideas, en plena promoción de *Dune*. El director **defendió su propuesta** de blockbuster alejada del estilo de filmes como **Spiderman, Iron Man y compañía**, a los que ha calificado como cintas “que no son más que un corta y pega de otras”.

